

中国科技论文统计源期刊

中国科技核心期刊

CHINESE NURSING MANAGEMENT

中国护理管理

2013

No.01

刊号: ISSN 1672-1756 CN 11-4979/R



中华人民共和国卫生部 主管
卫生部医院管理研究所 主办

ISSN 1672-1756



9 771672 175136
邮发代号: 80-106 定价: 14.00元

万方数据

中国科技论文统计源期刊
中国科技核心期刊

主管 中华人民共和国卫生部
主办 卫生部医院管理研究所

编辑 《中国护理管理》编辑委员会
编委会名誉主任委员 马晓伟 曹荣桂
编委会顾问 张自宽 迟宝兰 董炳琨
编委会主任委员 黄人健
编委会副主任委员 王羽 王硕 郭燕红
严谓然 巩玉秀(常务)
张焕春 张宝库
社长 梁铭会
副社长 李月东 么莉
主编 郭燕红
常务副主编 么莉 张立新
副主编 吴欣娟 张洪君 郑一宁
出版 中国护理管理杂志社
地址 北京市西城区南滨河路31号
华亨大厦816室
广告经营许可证 京朝工商广字第0329号
国内发行 北京报刊发行局
国外发行 中国国际图书贸易总公司
(代号: M7677)
邮购/通信 100055 北京市西城区南滨河
路31号华亨大厦816室
《中国护理管理》编辑部
电话 (010) 63318760
(010) 63312986
传真 (010) 63319621
E-mail zghlgl@263.net
网址 www.nursingmanagement.com.cn
订阅 全国各地邮局(代号: 80-106)
定价 每期14.00元, 全年168.00元
中国标准刊号 ISSN 1672-1756
CN 11-4979/R

本刊已被 CNKI 中国期刊全文数据库、万方数据——数
字化期刊群收录, 作者文章著作权使用费与本刊稿酬一次
性给付。免费提供作者文章引用统计分析资料。如作者不同
意文章被收录, 请在来稿时向本刊声明, 本刊将作适当处理。
本刊刊出的文章仅代表作者本人观点, 文责自负。

万方数据

中国护理管理

CHINESE NURSING MANAGEMENT

月刊 2001年9月创刊

第13卷第1期 2013年1月15日出版

目次

特稿

1 机遇与挑战并存 发展与改革并重 / 郭燕红

特别策划·循证护理实践与进展

3 循证护理实践: 护理学科发展的必然趋势 / 胡雁

6 基于案例分析的循证护理实践方法介绍

/ 方进博 付丽丽 崔金波

8 循证护理在临床中的应用 / 徐建鸣 郑文燕

10 美国俄亥俄州大学 Wexner 医学中心循证护理委员会介绍

/ 朱晓萍 尹小兵

14 我院护理循证委员会的构建与实践 / 汤磊雯 叶志弘

16 国际护士协会“缩短证据与实践之间的差距”报告介绍

/ 黄回 张晓菊 杨红红等

论著

19 永久性结肠造口患者伤残接受度及其影响因素调查研究

/ 赵庆杰 邹继华 付婷等

22 “吞咽评估及吞咽仪康复干预护理流程图”设定的行动学研究

/ 赵志红 王红艳 孟丽等

26 综合性医院压疮现患率多中心联合调研

/ 蒋琪霞 管晓萍 苏纯音等

31 澳门住院产妇婴儿喂养态度影响因素的研究 / 戴红霞 刘樱

36 儿科气管插管非计划性拔管现况调查与分析

/ 许翠花 张玉侠 顾莺等

40 儿科门诊护士遭受工作场所暴力现状及影响因素分析

/ 刘进 祝筠 张玉曼等

43 2型糖尿病患者授权能力对自我管理行为的影响

/ 邹月香 邓爱辉 钟瑶等

47 临床实习初期带教教师支持、个人应激、个人应对方式对护生
身心健康的影响 / 彭玉洁 周兰妹 张译文等

51 冠心病高危人群疾病知识认知水平及影响因素分析

/ 黄延锦 张平 曾颖

常务理事单位



理事单位

Baxter

百特(中国)投资有限公司



美国鲁沃夫(中国)培训中心
杭州鲁沃夫货物进出口有限公司



强生(上海)医疗器械有限公司
Johnson & Johnson Medical (Shanghai) Ltd.



医惠科技
杭州医惠科技有限公司

《中国护理管理》通联站联系方式

通联站	站长	秘书长	秘书长电话
天津	陈荣秀	张华甫	022-23340123-7129
海南	许晨耘	王青	13307669199
江苏	霍孝蓉	孙翠华	025-83620694
上海	施雁	毛雅芬	021-66301032
四川	温贤秀	蒋文春	028-87393247
黑龙江	李秋洁	吕冬梅	0451-86605131
安徽	王真	宋瑰琦	0551-62283296
浙江	冯志仙	黄丽华	0571-87236632
云南	冯雁	侯绍芬	0871-3623577
江西	毛美琪	胡兰新	0791-86271405
湖北	李秀云	王霞	027-83662466
青岛	王玉玲	于雁	13969880189
新疆	国新珍	张萍	099-32855722
湖南	李映兰	岳丽青	13807482314
山西	石贞仙	姚雅红	13934636700
贵州	李勇兰	李宜	0851-5606743
西安	韩彩娟	马婷	029-87259602
河南	宋葆云	程秋泓	0371-65580019
辽宁	李森	胡跃琦	13940417018
广西	应燕萍	莫焱	13768112934
福建	李红	何萍	0591-88216026

万方数据

护理教育

55 研究性学习在健康管理中心开设护理课程中的实践与思考

/ 周丹丹 罗阳 欧阳斌

57 我国临床护理人员分层培训研究现状 / 于卫华 宋江艳 何小兰等

人力资源

60 护士长工作价值观的影响因素及其改进对策

/ 林洁 龚海蓉 王宪宁等

63 四川省综合医院护理单元人力资源配置现状研究

/ 冯灵 陈红 杨蓉等

67 护士付出-获得不平衡现状及其对工作满意度的影响

/ 刘克英 高祖梅 冉文等

护理安全

71 肿瘤医院护士对放射性粒子辐射认知度和防护行为的调查

/ 张小萍 钟就娣 何杏勤等

医源性感染

75 细节管理在医院消毒供应中心的应用 / 黄桂华

实践探索

79 床旁交接班流程的优化与实践 / 刁庆庆 徐剑鸥 陈丽等

82 专病一体化护理在腹膜透析患者营养管理中的应用

/ 李晴 周婷婷 李韬彧等

86 手术室护理人员对患者术中压疮认知与防范行为培训研究

/ 黄静 段丽丽 冯新玮

调查·研究

89 糖尿病联络护士工作情况调查与分析 / 李华 余桂芳

92 护理服务落实情况及病人满意度调查与分析 / 马伟光 刘华平

95 门诊抽血现况调查与思考 / 孙燕 谢美莲 郑一宁

综述

98 医院-社区-家庭一体化合作管理模式在造口护理中的发展与应用 / 李卡 黄明君 郭晶等

101 护士心理资本的研究进展 / 万娅姣 王英

104 连续性肾脏替代治疗中体液平衡管理研究进展

/ 陈菁菁 李红 陈丽丽

108 护士职业倦怠干预现状 / 温韬雪

港澳台动态

110 台湾屏东医院长期照护产业运营与发展 / 赵鹏 贾晓慧 张丽萍

信息

2 《中国护理管理》专题征稿通知

74 《中国医院评审实务》征订启事

责任编辑: 李婷婷 贺欣萍

CHINESE NURSING MANAGEMENT

Monthly Established in September, 2001

Volume 13, Number 1 January 15, 2013

Responsible Institution

Ministry of Health of the
People's Republic of China

Sponsor

National Institute of
Hospital Administration

Editing

Editorial Board of Chinese
Nursing Management

Chairman of Editorial Board

Huang Renjian

Editor-in-Chief

Guo Yanhong

Publishing

Publishing House of
Chinese Nursing Management

Overseas Distributor

Chinese International Book Trading
Corporation (code: M7677)

Address

Room 816, Huaheng building,
No.31 Nanbinhe Road,
Xicheng District,
Beijing, China

Postcode 100055

Tel (010)63318760 (010)63312986

Fax (010)63319621

E-mail zghlgl@263.net

Web www.nursingmanagement.com.cn

Price **RMB** ¥14.00(China)
US \$14.00(Overseas)

CSSN

ISSN 1672-1756

CN 11-4979/R

CONTENTS IN BRIEF

Special Planning

- 3 Evidence-based nursing: the inexorable trend of nursing discipline development / *HU Yan*

Research Paper

- 19 Acceptance of disability in patients with colostomy and related factors / *ZHAO Qing-jie, ZOU Ji-hua, FU Ting, et al.*
- 22 The action research of setting "swallowing assessment and rehabilitation nursing process chart" / *ZHAO Zhi-hong, WANG Hong-yan, MENG Li, et al.*
- 26 Multicenter investigation on prevalence and incidence rate of pressure ulcers in general hospitals / *JIANG Qi-xia, GUAN Xiao-ping, SU Chun-yin, et al.*
- 31 The influencing factors of infant feeding attitude among hospitalized postpartum women in Macao / *DAI Hong-xia, LIU Ying*
- 36 The current status of unplanned extubation in pediatric intensive care units / *XU Cui-hua, ZHANG Yu-xia, GU Ying, et al.*
- 40 The prevalence and influencing factors of workplace violence against nurses in pediatric outpatient department / *LIU Jin, ZHU Yun, ZHANG Yu-man, et al.*
- 43 The impact of Empowerment Ability on Self-management Behavior in Type 2 Diabetes / *ZOU Yue-xiang, DENG Ai-hui, ZHONG Yao, et al.*
- 47 Study on the influence of nursing students' perceptions of instructors' support, stress and coping strategies on their physiopsychosocial response in initial period of clinical practice / *PENG Yu-jie, ZHOU Lan-shu, ZHANG Yi-wen, et al.*
- 51 Survey on cognitive level of disease related knowledge and influencing factors in high risk population with coronary heart disease / *HUANG Yan-Jin, ZHANG Ping, ZENG Ying*

Nursing Education

- 55 Implementing Project Based Learning for nursing students in Health Management Center
/ ZHOU Dan-dan, LUO Yang, OUYANG Bin
- 57 Present situation and prospect of training in accordance with levels for clinical nurses
/ YU Wei-hua, SONG Jiang-yan, HE Xiao-lan, et al.

Human Resource

- 60 The status and related factors of occupational value among head nurses
/ LIN Jie, GONG Hai-rong, WANG Xian-ning, et al.
- 63 Study on the nursing human resources allocation of nursing units in general hospitals in Sichuan
/ FENG Ling, CHEN Hong, YANG Rong, et al.
- 67 Investigation the influence of nurses' effort-reward imbalance on job satisfaction
/ LIU Ke-ying, GAO Zu-mei, RAN Wen, et al.

Nursing Safety

- 71 The perception and protective behavior about radioactive seeds radiation among nurses in a tumor hospital
/ ZHANG Xiao-ping, ZHONG Jiu-di, HE Xing-qin, et al.

Hospital Acquired Infection

- 75 Application of detail management in hospital disinfection supply center / *HUANG Gui-hua*

Practice and Exploration

- 79 Optimization and practice of the bedside reporting process / *DIAO Qing-qing, XU Jian-ou, CHEN Li, et al.*
- 82 Integrated Nursing Model in Nutrition Management of Peritoneal Dialysis Patients
/ LI Qing, ZHOU Ting-ting, LI Tao-yu, et al.
- 86 The effect of the training on operating room nurses' knowledge and preventive behavior about intra-operatively acquired pressure ulcer / *HUANG Jing, DUAN Li-li, FENG Xin-wei*

Survey

- 89 Investigation and analysis of diabetic liaison nurses' working situation / *LI Hua, YU Gui-fang*
- 92 The investigation and analysis of patients' satisfaction based on the implementation degree of nursing service
/ MA Wei-guang, LIU Hua-ping
- 95 Survey of drawing blood working in outpatient department / *SUN Yan, XIE Mei-lian, ZHENG Yi-ning*

Review

- 98 The development and application of hospital-community-family model in enterostomy management and care
/ LI Ka, HUANG Ming-jun, GUO Jing, et al.
- 101 Research progress of nurses' psychological capital / *WAN Ya-jiao, WANG Ying*
- 104 The research progress of fluid balance management of continuous renal replacement therapy
/ CHEN Jing-jing, LI Hong, CHEN Li-li